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洛阳·城事

在晚报持续关注下
黔川路回填工程已启动
□记者 寇玺 文/图

通过本报连续报道，黔川路因一
热力项目被挖开后停工9个多月的情
况得到了各相关部门的重视，并有了
新进展。昨日，涧西区城乡建设局已
经安排工人在工地内排查管线情况，
为回填作准备。

10月16日，本报以《道路“张嘴”9
个月，迟迟不见人施工》为题，刊发报道
关注了此事，在网络上引发热议。随
后，本报又连续刊发了《再问黔川路：是
项目复工还是回填道路》《规矩与谋划》
《涧西区城建局：如再不动工，将强制回
填道路》等报道和评论，持续跟进事件
进展。报道道出了停工给百姓生活带
来的不便，评论直击重点，点出问题关
键，受到相关部门的重视。

昨日上午9时许，记者再次来到黔
川路与联盟路交叉口看到，黔川路被挖

开的工地内有几名工人正在施工。随
后，记者从涧西区城乡建设局市政科了

解到，这些工人是他们安排到工地上作
道路回填准备工作的。市政科工作人

员说，前期对路面的挖掘，可能对一些
地下线路、管道造成破坏，所以在回填
道路前，要先对相关问题进行排查，修
复损坏的地下线路。排查和修复工作
大约需要3天完成，随后就将开始回填
道路，争取早日恢复路面，让附近居民
顺畅出行。

“我一直在看晚报关于黔川路热力
项目停工的报道，感谢晚报对这个事儿
的关注。”昨日，本报热心读者、住在黔
川路附近的张先生说，黔川路开挖让他
出行十分不便，所以他一直在关注关于
此事的报道。

他说，这几篇报道和评论写出了问
题的关键，让读者对项目停工原因有了
深入了解。得知黔川路回填工程已经
启动，他非常高兴地说，晚报记者连续
关注此事，进行跟踪报道，向相关部门
传达百姓声音，起到了对相关部门的监
督作用，为事情的进展起了推动作用。

□记者 王若馨 实习生 柴雪迎 文/图

距离今年采暖季越来越近了，可家
在瀍河回族区铁道家园小区的业主们
眼下有件烦心事儿，他们近日拨打本报
热线66778866进行了反映。“这事儿是
关于供热的。”业主代表李女士说。

他们遇到了什么麻烦？20日上午，
记者前往该小区寻找答案。

【业主】
进行水暖改造，热力管道就

得“飞檐走壁”？

铁道家园小区只有一栋高层住
宅。李女士告诉记者，9月3日，此前一
直负责该小区供热的郑州铁路局洛阳
生活段热力供应站在小区贴出了一个
通知，告知业主，该小区要进行汽暖改
水暖的管网改造工程，根据《驻洛阳市
中央企业家属区供水供电供暖和物业
管理分离移交费用测算指导意见》，需
要按照业主房产证上的建筑面积收取
暖通设施改造费用，每平方米80元。
该通知所盖的公章为郑州铁路局洛阳
生活段热力供应站（以下简称供热站）。

“该供热站的工作人员告诉我们，
我们小区今冬供热要移交给市热力公
司（洛阳热力有限公司）承担，从按面积
收费改为分户计量。”李女士说，小区业
主当时心里就有了疑问，因为该小区原
本的取暖方式就是水暖，不存在汽暖改
水暖的问题，可为了不影响按时用热，
业主们还是在9月15日之前把这笔钱
缴纳了。

10月13日，该供热站再次贴出通
知，要求业主们自行拆除家中的暖气
片。“我们连改造方案都没看到，就让拆
除家中的暖气片。”李女士说。

在为数不多拆除暖气片的该小区
业主当中就包括卫女士。记者在她家
看到，在防盗门的上方和几个房间靠近
天花板的墙壁上，各有两个直径几厘米
的孔。卫女士说，按照室内管道采暖平
面图，以后这些位置都要安装热力管
道。“热力管道从靠近天花板的位置走，
既影响美观，又破坏了房屋结构。”

【供热站】
进行水暖改造，是为了达到

相关验收标准

带着疑问，记者跟随另外几名业主
来到该供热站的办公室。就该小区是
否有必要进行水暖改造一事儿，该供热
站相关负责人王女士表示，因为今冬铁
道家园小区的供热要交给市热力公司

承担，进行水暖改造，是为了达到该公
司的验收标准，相关改造工程是按照市
热力公司要求进行的。现有热力管道
属于串联模式，达不到国家规定的分户
控制、分户计量的供热标准。同时，需
要对楼体作保温、环保处理。

业主所不能接受的室内管道布局，
是由谁设计的？是否可以更改？“业主
缴纳的暖通设施改造费用，我们已全数
交给了市热力公司，业主什么时候拆除
自家暖气片以及室内热力管道怎么走，
都是由市热力公司决定的。”王女士说。

有业主质疑，这种先让业主交钱，
再公布室内管道采暖平面图，且业主没
有看到任何资料文件，有损业主权利。
对此，王女士说：“这些都是根据市热力
公司的相关程序进行的，我们只负责通

知。”对于业主最关心的今冬能否如期
用热，王女士回答：“不确定，看工程进
展情况。”

【市热力公司】
如果工程进展顺利，最早明

年1月可供热

对此事件，记者采访了市热力公
司的相关负责人。该负责人说，铁道
家园小区于本月16日才最终把申请
用热的材料完整交给他们，该小区改
造后要实现分户计量，进行水暖改造
是必要的。

对于业主反映的热力管道“飞檐走
壁”影响美观和房屋结构的问题，该负
责人表示，这样做主要有两个原因：第
一，从技术上说，如果热力管道从地面
走的话，供热效果会打折扣，根据多年
旧房改造的经验，从靠近天花板的位置
走热力管道是最佳选择；第二，从生活
上说，与从地面走热力管道相比，这样
走热力管道可以尽可能地把对居民生
活的不利影响降到最小。

“如果工程进展顺利，铁道家园小
区最早可在明年1月供热，如果工程推
进困难的话，供热时间就不好确定了。”
该负责人说。

进行水暖改造，热力管道就得“飞檐走壁”？
铁道家园小区将进行水暖改造，将向该小区供热的市热力公司表示，从靠近天花板的位置
走热力管道是最佳选择

工人在黔川路工地内排查管线情况

业主家防盗门上面的墙上钻出了准备安装热力管道的孔，业主抱怨“影响美观”


